

平成27年度第2回 府中町総合教育会議 議事録（要旨）

日 時：平成28年3月4日（金）17時30分～18時30分

場 所：くすのきプラザ2階 研修室

出席者：町長 和多利 義之 教育長 高杉 良知 教育委員 川野 祐二
教育委員 坂田 眞澄 教育委員 小濱 樹子 教育委員 田村 雅恵

○開会

○協議事項 「府中緑ヶ丘中学校における生徒の死亡事案について」

○議事内容

1 個人情報に関わる部分が多分にあるため、府中町総合教育会議設置要綱の第6条ただし書きの規定により、会議を非公開と決定。

2 教育委員会高杉教育長による説明

（説明要旨）

事案内容は、『調査報告』によりまとめられているが、教育委員、町長へは、昨年12月8日以降、状況報告を実施し、事前に『調査報告』も確認していただいているため、本会議においての説明は省略。

この『調査報告』は、作成日である2月29日に当該生徒の保護者に渡している。

本日の会議では、本事案に関して、来週8日（火）に中学校保護者説明会での説明、その後、記者会見により公表していくことについて、意見をいただきたい。

（1）公表までの日程など

日	項 目
3月7日（月）	中学校全校生徒の保護者へ保護者説明会開催の案内 1、2年生保護者宛：封筒に入れ、生徒持ち帰り 3年生保護者宛：期日指定郵便による
3月8日（火）	【公立高等学校入学試験選抜Ⅱの2日目】 午前中 3年生保護者宛 開催案内メール配信 （メール未登録者には電話） 18時30分 保護者説明会（関係者以外入室禁止） （府中緑ヶ丘中学校体育館） 教育長：概要説明 校長：詳細説明（司会：教頭）

	当該生徒の保護者：3月8日に保護者説明会を開催した理由 などを発言
3月9日（水）	8時30分 報道関係者に向け、事案概要説明資料配布 （県庁記者クラブ） 10時 記者会見（くすのきプラザ）

(2) 保護者説明会の趣旨

今回の保護者説明会は学校で調べたことを説明する会。

説明内容の項目としては「今年度の不適切な進路指導について」、「これからの学校経営について」、「卒業式の運営について」としている。

学校での進路指導が今回の事案の要因だと思っている。今までの調査では、教職員が把握している学校内の事しかわからないので、その部分を説明する。

今後、第三者委員会で専門家の方の中で、解明されていくのではないかと考えている。

また、これまで公表を行わなかったため、調査ができなかったが、生徒にアンケート調査を行うこともお伝えする。

(3) 第三者委員会について

学校が調べる限り、学校だけの因果関係しかわからない。そこで専門家の方で、町教委が選定した方ではなく、各職能団体から推薦していただいた方を構成員とする第三者委員会を設置する。構成員として今予定しているのは、学校経営についての専門家の学識経験者、生徒指導学会という全国の組織からの推薦者、広島県の弁護士会からの推薦者（子どもの人権が専門の方）、広島県臨床心理士会から推薦された臨床心理士の方

(4) 記者会見後の対応について

全国から電話が殺到すると予想される。

教育委員会はもちろん、町長部局、特に総務課には相当数の電話があると考えられる。当面、保護者への案内送付やポジションペーパー配布後、問い合わせが想定されるが、保護者説明会が終わるまでは個別の回答はしない。また記者会見まで待っていただく対応とする。

その後は、職員で情報を共有し、統一的な電話対応をできるよう準備する。

3 会議による意見

和多利町長 府中町ではこのような重大な事例は経験がない。非常に重大な事案だと考えている。起きた以上はもちろん、避けて通ろうとは思っていない。責任は町としてもきちんと果たしていくつもり。真相についてはできる限り明らかにしていくべきであろうと思う。

1年の時にああいうことが仮にあったにしろ、成長過程ということもあるのだから、もっと柔軟性を持って考えられなかったのか、その点は本当に悔やまれる。もっと指導の場ではしっかり認識を持って臨め

なかったのか、とは思う。

非常に悲しい大きな問題が起こってしまった。教育委員会はもとより、町もしっかりと真摯に取り組んでいきたいと思う。

各教育委員から

- 当該生徒の保護者にとっては、ご夫婦でお見えになるにしろ、初めての経験で、学校側は教育長をはじめ、たくさんいる中で、自分がそういう場で何を言うか何を話すか、支えてもらいたい気持ちがあるはずなので、弁護士の同席はやむを得ないと思う。
- 教委・学校は対応をしてきた、あとは第三者委員会などの場で明らかにしてもらうことになると思う。
- 保護者の立場から言わせていただければ、原因については、裁判や第三者委員会で明らかにしてもらうしかない。あとは、この中学校がどういう風になっていくのかが気になる。
- 今まで色々問題点があったというのは明らかだと思うので、それに対して、学校が今、こういう風に努力します、こういう方向で行きますっていうのが、保護者にストーンと落ちるかどうかが大事なのではと思う。どこまでそこが伝わるのかこの報告書を読んだ限りでは、まだ十分ではない、と思う。
- 保護者説明会で、保護者側が協力しようと思えるような方向に持っていければいいと思う。
- 保護者説明会で保護者から予想される質問への回答について、考えておく必要がある。

○閉会